



Sozialdemokratische Partei
Zollikofen

Jahresbericht Vorstand SP Zollikofen 2024

Der Vorstand, Hanspeter Anderegg, Karin Steiner, Katja Wüest (Kassierin), Mirjam Veglio und Ratheeshan Gunaratnam von Amtes wegen sowie Markus Wüest als Fraktionspräsident, hat sich 2024 an fünf Sitzungen getroffen.

Die gemeinsame Vorstandsarbeit gestaltete sich konstruktiv und effizient. Es wurden ausser der amtierenden Kassierin (Katja Wüest) keine weiteren Ämter personell zugeteilt.

Nebst der Bearbeitung der aktuellen politischen Themen auf Gemeindeebene, wurden folgende Anlässe inhaltlich geplant, organisiert und durchgeführt:

Januartagung 2024

Erstmals wurde die Hauptversammlung anlässlich der Januartagung durchgeführt. Dies hat sich bewährt und wird so beibehalten.

An der eigentlichen Januartagung zeigte uns Michael Grossenbacher, Vizepräsident der SP Kanton Bern, gelingende Aspekte eines Wahlkampfs auf. Danach haben wir mehrschrittig die inhaltlichen Wahlkampfthemen erarbeitet. Wir kreierte griffige Slogans und diskutierten eine erste Wahlstrategie. Früh konnten wir auf unsere Kernanliegen **sozial, familien- und umweltfreundlich** fokussieren. Der Anlass war gut besucht und wurde bei einem gemütlichen Abendessen im Restaurant Rebstock abgerundet.

Unser Engagement bei der Abstimmung zur 13. AHV-Rente

Zu Beginn des Jahres lancierten wir im MZ mit mehreren Texten zur 13. AHV-Rente unsere aktive Beteiligung am Abstimmungskampf. Weiter fand am **15.02.** eine gut besuchte **Informationsveranstaltung zur 13. AHV-Rente** statt. Walter Langenegger legte faktenbasiert und pointiert dar, was die guten Gründe für die Annahme der 13. AHV sind. Das sehr erfreuliche nationale Resultat mit einem hohen JA-Anteil in Zollikofen freute und bestärkte uns.

Anlass mit den SP-Nachbarsektionen

Am 21.03. fand in Zollikofen mit den Nachbarsektionen Münchenbuchsee, Schönbühl-Urlenen, Jegenstorf, Moosseedorf der jährliche gemeinsame Anlass statt. In einer gut besuchten Aula wurde über das Thema «Care-Society» informiert. Die teilnehmenden Sektionen stellten ihre gelingenden Ansätze aus den jeweiligen Gemeinden vor. Ein Thema das uns sicher weiter beschäftigen wird. Beim anschliessenden Apéro konnten gemeindeübergreifende Kontakte vertieft werden.

Kommunale Wahlen 2024

Der Wahlausschuss wurde von Karin Steiner und Mirjam Veglio gebildet. Die inhaltlichen, planerischen und organisatorischen Arbeiten wurden im regelmässigen Austausch mit dem Vorstand diskutiert und umgesetzt.

Im April informierten wir anlässlich der **Mitgliederversammlung** konkret über die thematischen Inhalte für den Wahlkampf und unsere Wahlziele. Diese wurden durch die Anwesenden genehmigt.

Die Kandidierendensuche gestaltete sich anspruchsvoll, nicht alle Listenplätze wurden besetzt. Wir konnten dennoch eine attraktive Kandidierendenliste über die Generationen hinweg vorweisen. An der **Mitgliederversammlung** vom August wurden alle Kandidierenden mit Applaus nominiert.

Im Rahmen der GAZ hatten die Kandidierenden Gelegenheit sich vorzustellen, es wurde viel mit den Besuchenden diskutiert und eifrig Verbesserungswünsche für die Gemeinde notiert. Diese wollen wir aktiv in die nächste Legislatur mitnehmen. Die Arbeit hat sich auszahlt - wir erzielten ein sehr positives Wahlergebnis als neu erstmals wähler:innenstärkste Partei und einem Sitzgewinn im GGR. Unsere bisherigen Gemeinderäte wurden mit einem hervorragenden Ergebnis bestätigt.

Teilnahme nationaler Parteitag und kantonale Parteitage

Unsere Delegierten, Maria Senn und Hansjörg Rhyn, haben uns an den nationalen Parteitagen vertreten. Herzlichen Dank für ihr Engagement. Weiter ist die Sektion Zollikofen mit unseren Delegiertenstimmen regelmässig an den kantonalen SP-Parteitagen vertreten.

Präsenz im MZ, Instagram, Facebook und via Mail

Wir haben unsere Mitglieder regelmässig via der verschiedenen oben genannten Kanäle informiert, unsere thematischen Inhalte und Parolen publiziert und zu den genannten Veranstaltungen eingeladen. Wir erhöhten unsere Beiträge im MZ massgeblich und konnten so eine Präsenz über das ganze Jahr erreichen.

Vorstand SP Zollikofen

Karin Steiner



Sozialdemokratische Partei
Zollikofen

Jahresbericht 2024 Fraktion

Petra Spichiger hat den Fraktionsvorsitz auf den Beginn des Jahres 2024 an Markus Wüest übergeben.

Die SP-Fraktion hat 2024 7 Fraktionssitzungen durchgeführt, und an 7 GGR-Sitzungen teilgenommen. 3 GGR-Sitzungen wurden durch die Gemeinde abgesagt.

Die SP-Fraktion im GGR war im letzten Jahr der Legislatur 2021-2024 personell stabil. Insgesamt sieben, zumeist gesundheitlich verursachte Abwesenheiten von SP-Fraktionsmitgliedern mussten über das ganze Jahr entschuldigt werden.

Zusammen mit den Fraktionen der GFL, der GLP und ausgewählten Personen anderer Fraktionen konnten mehrfach Abstimmungen gewonnen werden, die von den bürgerlichen Parteien abgelehnt wurden.

Total hat die SP 2024 vier parlamentarische Vorstösse eingereicht:

- Februar 2024: Motion Petra Spichiger und Mitunterzeichnende betreffend «Zollikofen wird verstanden, indem Texte von Publikationen in Einfacher Sprache verfasst werden»
- Mai 2024: Motion Markus Wüest (SP) und Mitunterzeichnende betreffend «Verbot von Leuchtreklamen mit Monitoren und Medienscreens in Zollikofen».
- Oktober 2024: Einfache Anfrage Petra Spichiger (SP) und Mitunterzeichnende betreffend «Hohe Fluktuation bei den Schulsozialarbeitenden: Was wird dagegen unternommen?»
- August 2024: Motion Karin Steiner (SP) und Mitunterzeichnende betreffend «Rahmenstundenpläne für die Primarstufe».

Im April 2024 konnte zudem die bereits 2023 von der SP (Markus Wüest) eingereichte Motion betreffend «Klimaschutzreglement für Zollikofen» erheblich erklärt werden.

An der gleichen Sitzung wurden zu den Verpflichtungskredite betreffend Strassenbauten (Lätternweg, Teilstück Wahlackerstrasse, Teilstück Wahlacker bis Erlacherplatz) hat die SP (Esther Schwarz) im Rahmen der GGR-Diskussion Ergänzungsanträge zur Verbesserung der Fussgänger und Schulwegsicherheit gestellt und Mehrheiten dafür gewonnen.

Auch der Projektierungskredit für den Neubau der Kindergärten im Steinibach konnte nach einer ersten Rückweisung an den Gemeinderat (Februar 2024) und Klärung von offenen Fragen im November genehmigt werden.

Schlussendlich konnte auch das Budget der Gemeinde Zollikofen mit grossem Mehr im GGR angenommen werden. Gleichzeitig konnten auch mehrere Vorstösse zu Steuersenkungen (FDP) abgelehnt werden.

Die gute Arbeit der SP-Fraktion und der SP-Gemeinderäte sowie der pragmatisch und professionell geführte Wahlkampf des SP-Vorstands und des Wahlausschuss führten zum Gewinn eines weiteren Sitzes im GGR und haben die SP zum Titel der wähler:innenstärksten Partei der Gemeinde Zollikofen verholfen.

Neben (fast) allen bisherigen GGR-Mitgliedern wurden am 24. November 2024 drei jüngere Mitglieder neu in die SP-Fraktion gewählt. Sowohl aus Sicht der Altersverteilung wie auch aus Sicht der Geschlechterverteilung (6 Frauen, 4 Männer) kann die SP in diesem Sinne die Vielfalt der Bevölkerung gut in der nächsten Legislatur vertreten.

Die Mehrheitsverhältnisse im GGR dürften auch in dieser kommenden Legislatur spannende Diskussionen und Abstimmungen erwarten lassen. Mehrheiten sind für keine Seite garantiert, sind aber für beide Seiten des politischen Spektrums machbar. Eine gute Sache für den Spielraum der politisch engagierten Akteure in Zollikofen.

Ein herzliches Danke für das Engagement aller SP-Vertreter*innen im GGR im 2024 und viel Erfolg für die neue Legislatur ab 2025.

Fraktionspräsident
Markus Wüest